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払拭されない現状がある訳です。またサウジとイラン
の国交断絶となり原油市場がなかなか落ち着きません。
　国内では、人口減少や少子高齢化、若者たちの車離
れがあります。運転免許保有者の高齢化が加速し、燃
費の良いハイブリッド車が出てきますとガソリンの需
要が年率 2～ 3 %減少しております。また、こういう
業界は精製設備とか過剰ＳＳの価格競争で、業界の収
益は上がりません。そんな中で2011年東日本大震災の
原発停止で電力の需要が取り沙汰されました。その時
も東日本に油がゆき届かなくて、スタンドをやってお
りまして一番大変だったのは、皆さんに油を届けられ
なかったことです。原発停止により停電も何日かしま
した。原発が再稼働しなかったので、その穴埋めとし
て原油での火力発電、いわゆる原油を生だきする形と
なりました。ガスも見直されるようになりました。
　日本の企業は世界から見ますと小さいです。ＪＸと
東然ゼネラルが合併し国内シェアは50%位になりまし
たが、それでも世界で10本の指に入りません。出光昭
和シェルも誕生しましたが国内シェアは30%位です。
こういった状況の中でエネルギーの見直しの時期では
ないかと思います。
　石油業界は、国民生活に不可欠な国の基幹産業です。
日本のインフラを支えていると言っても過言ではない
と思います。石油は、ガソリンのように自動車の燃料
として直接的に用いられるだけでなく、火力発電によ
り電気エネルギーに変換して利用されたり、各種化学
製品の原料として供給されたり、実に様々な場面で用
いられ国民の生活と密接に関係しています。太平洋戦
争では「石油の滴は血の一滴」と言われたり、オイル
ショック時は車が走れなくなっただけでなく、街の灯
りが消え、トイレットペーパーも店頭からなくなりま
した。
　石油産業を特徴づける 4つの特性があります。
①典型的な輸入産業：原油の99.6%を輸入している。
②石油製品は連産品：精製過程で各石油製品が生産さ
れる－ガソリン・灯油・軽油・重油・アスファル
ト等。

③巨大な装置産業で多額の投資が必要：日本の石油産
業は、長年自国で消費する石油製品は自国におい
て精製するという「消費地精製主義」が基本。

④一次エネルギーの約44%を供給：戦後、日本は奇跡
的な経済復興を遂げて経済大国となりましたが、
エネルギー面での原動力となったのが石油です。

－以下、紙面の都合上割愛させていただきます。

　日本は江戸時代から読み書きそろばんができると幕
末期に来日した外国人により記録が残っています。但
し、地域によってばらつきがあり、19世紀後半、滋賀
県で64%位、青森・鹿児島両県が20%位の識字率だっ
たようです。
　第二次世界大戦後、日本は漢字が多いので識字率を
上げるために、ローマ字表記する計画があったそうで
す。これは海外の押し付けで文化の破壊活動です。文
化省で改めて識字率を調査したところ、読み書きでき
ないのは2.1%という結果が出、何とかその計画を止め
ることができたそうです。阻止できなければ、今頃
ローマ字で文章を書いていたかも知れません。
　同じような論争が再燃しないようにしなければなり
ません。昨今、読めるけれど意味が分からないという
子供たちが増えてきているとの報告を見聞きすること
があります。収入による格差が出てきているようです
が、教育格差が広がらないよう国内にも目を向ける支
援していく必要があると思います。

・地区より
　　米山記念奨学会研修会（10/ 4）の中止のお知らせ
・栗駒ＲＣより、活動計画書が届く。
・川崎大師ＲＣより、会報が届く。

・米山記念奨学会委員会（佐々木源悦委員長）
　来週は、パキスタン国籍のカリド・ハリフさん（女
性）をお招きしてのフォーラムです。会長の要望で話
をしたいので、少し早目に来ていただいて例会前に話
の場を作る予定です。参加して米山記念奨学会の理解
を少しでも深めていただきたいと思います。
・青少年奉仕委員会（大畑好司委員長）
　10月開催予定の少年少女剣道大会は、コロナ禍の問
題で安全に開催することが出来ない為、本年度は中止
となりました。11月の野球大会は開催に向けて準備を
進めております。予定通りの開催です。

　「石油業界について」　　　　　 岩渕正彦会員
　昨今の石油業界やエネルギー業界は、国内外とも歴
史的転換点にあると言っても過言ではありません。エ
ネルギーの基本である原油市場、2008年ニューヨーク
の先物市場でWＴＩが147ドル/バレルを付けた後、
リーマンショックの翌年には30ドル割れまで下落しま
した。その後は100ドル前後まで上昇しましたが、米
国のシェールガス・シェールオイル革命で再び下落し、
現在は50ドル前後で推移しています。
　では原油やエネルギー業界を取りまく地政学的リス
ク、即ち、世界はどこかでいざこざ、原油だけでなく
宗教戦争とか、境界さわぎなどがありますので、その
危険度が高まってくると原油が上がってきます。トラ
ンプさんが大統領になった時「米国はもはや世界の警
察にはならない」と発言しましたので、また一気に地
政学的危険度が高まりました。
　アラブの春と呼ばれる民主化運動が中東地域に起き
ました。その時に革命を成し遂げた国の政情が全く安
定していません。とういうのは、民主主義をあい入れ
ない国が多いと言うことです。なかなか政情不安定が
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・本日の出席率　82.6％

・小野寺伸浩会長　本日のスピーチ、岩渕正彦会員に
期待しております。

・及川昭宏幹事　本日のスピーチ、大変楽しみにして
おります。

・岩渕正彦会員　今日は私のスピーチになっておりま
す。何をお話してよいか分かりません。そこで私
の仕事、職業についてお話したいと思います。業
界の障りだけお話したいと思います。つまらない
話ですので聞き流して下さい。眠い方はどうぞ寝
て下さい。質問は受けません。私も分からないので。

・布施孝之会員　菅総理大臣の手腕に期待します。本
日のスピーチを楽しみに。

・村上武彦会員　まだまだ暑い日が続いておりますが
秋彼岸ですね。コロナに注意して旅行にでも行っ
て来るかな。

・飯塚仁哉会員　岩渕正彦会員のスピーチ、神奈川警
察の時の裏話でもお聞かせ下さい。

・佐々木崇会員　岩渕正彦会員のスピーチに期待して。
・佐藤幸一会員　岩渕正彦会員のスピーチにご期待い
たします。

・江川元徳会員　秋になって気候の変化がはげしい。
皆さん、健康に注意して下さい。

・八谷郁夫会員　岩渕正彦会員のスピーチにご期待い
たします。

・千葉吉男会員　本日のスピーチ楽しみです。
・髙田次雄会員　あす秋彼岸、彼岸過ぎると秋の日は
つるべ落とし墓参りは日の落ちる前に家族で。本
日のスピーチ、岩渕正彦会員、勉強させて下さい。

・佐藤靜市会員　岩渕正彦会員のスピーチ歓迎します。
・佐々木源悦会員　岩渕正彦会員のすばらしいスピー
チに期待します。

・熊谷敏明会員　岩渕正彦会員のスピーチに期待して
います。

・布施孝尚会員　岩渕正彦会員のスピーチ楽しみです。
・菅原慶一会員　岩渕正彦会員のスピーチに期待して。
・冨士原裕子会員　岩渕正彦会員のスピーチ楽しみに
しております。

・岩渕栄市会員　今日はブッツァンのスピーチ。普段
は寡黙？なブッツァンが何についてスピーチする
のか、大いに楽しみな事です。

・千葉正宏会員　岩渕正彦会員のスピーチを楽しみに
しております。

・二階堂恭子会員　岩渕正彦会員のスピーチ、大変楽
しみにしています。

・關孝会員　ＮＨＫ朝の連続テレビ小説「おかえりモ
ネ」登米編、豪華キャストが発表され、今月末か
ら撮影が始まるようです。放送が楽しみです。岩
渕正彦会員のスピーチを楽しみに。

・菅野幸一郎会員以下、本日のスピーチに期待して。
遠藤光則会員　猪股育夫会員　高橋利光会員
山田正会員　佐藤早智子会員　及川富男会員
佐々木淳会員　大畑好司会員　伊藤幸子会員
佐藤哲弥会員　後藤和人会員　及川長五郎会員

　　　以上、ありがとうございました。

　先週はリモートで会長要件を行いました。初の取組
でしたが如何だったでしょうか？外からＷ e b にて例
会に参加し、画像は何とか見ることが出来ましたが、
音声については改善の必要があることを認識しました。
なるべく早く改善したいと思います。
　今月は「基本的教育と識字率向上月間」です。これ
はロータリー単独かと思いましたら、 9月 8 日が国際
識字ディーとしてユネスコが制定しているようです。
識字率についてもう少し深掘します。国別の識字率の
1 位はどこでしょうか？キューバで99.9%です。 3 位
はエストニアの99.8%、日本は同一23位で99.0%です。
中国は69位で95.9%、最下位は183位でマリ共和国の
26.2%です。99%が基準値のようです。

本日の出席率
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今週のスピーチ

幹事報告 及川昭宏幹事

各委員会報告
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